

K9 MANTRAILING FRANCE

Une association qui assure la formation de chiens de recherche de personnes et qui propose bénévolement son aide lors de disparitions.



Association basée à Supt dans le Jura

Le terme Mantrailing, discipline qui vient des Etats-Unis à l'origine, signifie pister l'homme.

Née en 2013 et présidée par Jean-Marc Mattern, K9 Mantrailing France est une association française de bénévoles pratiquant la recherche de personnes disparues. Les membres entraînent leur

chien dans un but précis, faire des interventions avec l'aval de et pour la gendarmerie, la police.

Soucieux de se former au mieux et de consolider leurs acquis, ils effectuent ensemble des entraînements hebdomadaires et participent, aussi régulièrement que possible, à des séminaires en France ou à l'étranger, afin de perfectionner les teams maîtres/chiens.

Lors d'une recherche, une odeur de la personne disparue est prélevée dans ses affaires personnelles puis donnée à sentir au chien qui l'identifie. L'animal va suivre le parcours emprunté par celle-ci en se concentrant sur cette odeur et



Binôme maître/chien en piste en milieu urbain

en faisant abstraction de toutes les autres effluves qu'il va rencontrer. Il peut suivre cette piste sur plusieurs kilomètres en milieu

naturel ou dans une ville et ainsi orienter les secours dans leur recherche ou mener directement à la personne.

Quatre binômes de l'association sont aptes à intervenir en situation réelle. Ils ont obtenu l'examen équivalent à celui des équipes cynophiles de Mantrailing de la gendarmerie française.

L'association, qui intervient d'avantage dans l'est de la France, précise que les familles de personnes disparues peuvent contacter à tout moment :

le président Jean Marc Mattern au 06.71.27.54.37

le vice-président Robert Vuittenez au 06.27.09.60.77



Prise d'odeur

A.D.

PÔLE RESSOURCES JEUNES: UNE NOUVELLE DYNAMIQUE



A l'instar des maisons des services qui se déploient dans les communes rurales pour offrir le maximum de services aux usagers en un seul endroit, le pôle ressources jeunes a fait sa mue.

Cette structure, qui vise à prendre le jeune (et sa famille) en charge est idéalement placée, Place Zarautz, non loin de la piscine et des lycées Xavier Marmier et Toussaint Louverture.

A l'intérieur du Pôle ressources jeunes, les 11-25 ans pourront être guidés en matière de formation, d'emploi, de santé ou de logement, grâce aux dispositifs concentrés là: le PIJ (Point Information Jeunesse), le PAEJ (Point d'Accueil et d'Ecoute Jeunes) et la Mission Locale-Garantie Jeunes.

Le PIJ répondra aux attentes et demandes basiques en matière de vie pratique, transports, culture, sport ou loisirs.

Le PAEJ vise les 11-25 ans rencontrant des difficultés scolaires, professionnelles, personnelles ou familiales. Sans être un lieu de prise en charge psychologique, il permet de proposer une rencontre directe, à délai très bref avec le jeune et sa famille, sans aucune complication administrative.

Enfin, la garantie-jeunes est le dispositif le plus complet, en matière de prise en charge sociale et de formation professionnelle pour les 16-25 ans. Le public visé par cette garantie est les non ou peu diplômés, qui ne soient pas en cycle d'études ou en formation, dont les ressources ne dépassent pas le plafond RSA. L'entrée dans ce dispositif obéit à une démarche volontariste du jeune et doit selon toute logique le mener à l'emploi. ■

M.B.

L'ADMR SENSIBILISE AUX RISQUES DE CHUTES

C'est par le biais d'une pièce de théâtre que les services de l'ADMR tendent à sensibiliser le grand public sur le risque de chutes à la maison.



Les conséquences des chutes sont parfois difficiles à vivre

Les seniors sont particulièrement concernés par les accidents domestiques, notamment les chutes qui bien souvent les contraignent à une hospitalisation. Depuis toujours, l'ADMR met à profit ses compétences afin de maintenir les seniors à domicile. Cependant, et malgré toutes les dispositions prises par les personnes ayant à charge ce public bien particulier, les accidents ne sont pas rares et surviennent dans des circonstances qui auraient pu être évitées : un tapis

de bains, une flaque d'eau... Il faut bien l'admettre, c'est souvent dans la salle de bains que tout se joue.

C'est pourquoi l'ADMR a fait appel à une troupe de théâtre parisienne afin de jouer une pièce spécialement conçue pour sensibiliser tous les publics à ces risques encourus au quotidien par nos seniors. « Les pieds dans le tapis » a été mis en scène par Sara Veyron et joué par la compagnie du Théâtre du Chaos. Les comédiens campent des personnes en situation presque quotidienne : une vieille dame, vivant seule après le décès de son mari, tombe dans sa baignoire. Comme pour beaucoup de personnes ayant subi ce genre d'accident, Jeanne, le personnage de la pièce, se

retrouvera affaiblie physiquement et psychologiquement.

Véritable spectacle participatif, le public est sollicité à participer à des jeux d'improvisation pour trouver eux-mêmes des solutions à ce problème bien connu. S'ensuivra un débat et ainsi, le message sera complet. A noter que l'entrée est libre et gratuite. ■

Les dates :

- **Mardi 3 avril**, à Doubs, Espace Rives du Doubs, 14h30
- **Mercredi 4 avril**, Salle de l'Union, Maiche, 14h30
- **Jeudi 5 avril**, salle des fêtes, Fontain, 14h30
- **Vendredi 6 avril**, salle des fêtes, Morteau, 14h30

M.R.



www.moyse-cotesud.fr



03 81 47 41 10 • 226C rue de Dole - 25000 Besançon

MOYSE Côté Sud